

DISCURSO DE RECEPCIÓN AL INGRESO COMO ACADÉMICA DE NÚMERO DE ENCARNACIÓN FONTAO REY

Ilmo. Sr. D. Alfredo Asensi Marfil, Numerario de la Academia Malagueña de Ciencias

La Academia Malagueña de Ciencias celebra esta noche la recepción de un nuevo miembro en la categoría de Académica de Número.

Este acto representa, sin duda, el más importante de los que podemos celebrar, la incorporación de un nuevo académico que se une a todos aquellos que en el pasado y en el presente han formado parte, desde 1872, de nuestra Corporación de Derecho Público.

Esta Academia reúne un colectivo de profesionales que constituyen una parte importante del cuerpo científico malagueño (Académicos de Número y de Mérito) y que irradia por el territorio nacional e internacional con la presencia de nuestros Académicos de Honor y Correspondientes, hasta constituir un cuerpo de 97 académicos en sus diferentes categorías.

En la Academia Malagueña de Ciencias se manifiesta una constante vocación por el conocimiento científico de actualidad, basta ver la relación de trabajos que se publican en nuestro Boletín que lleva publicándose ininterrumpidamente en los últimos 18 años. Este esfuerzo se ve compensado por la satisfacción de ser capaces de continuar la labor que iniciaron 19 ilustres malagueños un lejano 24 de julio de 1872.

Somos, por tanto, depositarios de un importante legado y de una digna trayectoria científica. Nuestra Corporación, al igual que otras que se integran en el Instituto de España y en el correspondiente Instituto de Academias de Andalucía, se caracteriza por el trabajo *gratis et amore* y por la libertad en su seno, alejada de toda dependencia política y/o religiosa como marcan nuestros Estatutos.

Ilustrísimas Sras. y Sres. Académicos, Sras. y Sres. En este extraordinario marco del Salón de los Espejos del Ayuntamiento de Málaga, la Academia recibe a una nueva

Académica en la persona de la Ilma. Sra. Dña. Encarnación Fontao Rey que se incorpora a la Sección de Ciencias de la Salud y pasa a ocupar de forma oficial la presidencia de la vocalía de dicha sección, ocupando plaza en la Junta de Gobierno de la Academia.

La casualidad ha querido que una farmacéutica ocupe plaza como Numeraria, tras los fallecimientos en los últimos tiempos, de nuestros queridos compañeros Germán Barceló, Paco Luis Medina Montoya y Luis del Río Indart.

La calidad de su discurso de ingreso sobre “la organización del sector olivarero malagueño” es ya de por sí un aval de su categoría científica.

Encarnación Fontao Rey fue alumna mía en el Colegio Universitario de Málaga, en aquellas promociones que se cursó una parte de la Licenciatura de Farmacia en nuestra naciente Universidad. Terminó sus estudios en la Universidad de Granada en la que obtuvo el Doctorado.

Es farmacéutica especialista y titulada en “Farmacia Hospitalaria” con amplios conocimientos en nutrición, sobre todo en aquellos aspectos relacionados con la nutrición en personas mayores.

Tras su paso por el Servicio de Farmacia de la Clínica El Ángel, obtuvo por oposición, el grado superior facultativo de Farmacéutico de la Junta de Andalucía, siendo en la actualidad, Jefa de Servicio del Departamento de Estudios y Estadística de la delegación Territorial de la Consejería de Agricultura y Pesca de Málaga.

En 1990 ingresó en la entonces Sociedad Malagueña de Ciencias y, tras el proceso de reconversión en Academia –que culminó en 2002-, Encarnación Fontao pasó a la categoría de Académica de Mérito, situación en la que ha permanecido hasta hoy.

Desglosar aquí y ahora su extenso *curriculum*, nos haría discurrir por su faceta como farmacéutica y científica con aportaciones en diversos campos (técnicas en antibiogramas, inmunología, análisis clínicos, etc. y los ya mencionados sobre nutrición y alimentación en situaciones especiales), así como sus aportaciones administrativas (gestión, calidad de los servicios y estadística).

Últimamente, dirige su investigación y sus publicaciones a los aspectos relacionados con las propiedades antioxidantes del aceite de oliva virgen extra en las personas mayores.

A estos méritos científicos, más que suficientes para el ingreso en nuestra Academia, se une su decidida manifestación para el servicio. Siempre atenta, preocupada y cumplidora de cuanto le ha solicitado la Academia en estos últimos años, dando muestras de una gran alegría y afabilidad.

La Academia se honra en recibir a un nuevo miembro que contribuirá a acentuar el servicio que esta Corporación tiene contraído con el desarrollo de la Ciencia en Málaga.

Bienvenida.